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Kalimantán Oro. El Próximo Capítulo

Queridos hermanos y hermanas Subud
Quisimos entregarles un breve resumen actualizado sobre Kalimantán Oro (KLG), ya que comenzamos con nues-
tro próximo capítulo. 

Como saben, el proyecto de exploración mineral de Kalimantán, que Bapak Subuh previó y fundó, ha tenido una 
historia larga y zigzagueante y ha sobrevivido a muchas dificultades. Durante sus 30 años de existencia, se han 
gastado $55 millones, incluyendo $36 millones de Freeport que se separó del proyecto en enero de 2014, debido 
a la política del gobierno relativa a la exportación de minerales. 

Ahora este trabajo ha producido un pequeño recurso virgen de cobre de 47 millones de toneladas con un 0,6 % 
de cobre y tiene el potencial de valer aproximadamente  US$ 1600 millones en el suelo. Sin embargo la compa-
ñía aún requiere de un buen financiamiento para calificar y probar la economía de esto y para poner una mina en 
producción. 

En la actualidad, los tiempos son muy difíciles para la industria minera, no solo en Indonesia sino internacional-
mente. Para un proyecto como el nuestro es difícil encontrar financiamiento y mientras que hemos buscado posi-
bilidades de financiamiento y hemos establecido varias empresas conjuntas, la mejor opción disponible tanto para 
que el proyecto sobreviva y progrese fue el de fusionarnos con otra compañía, la Tigers Realms, sobre la base de 
50/50. Esta es una compañía de recursos con base en Australia, que está en una posición similar y que posee un 
gran proyecto de cobre y oro en Aceh, con grandes recursos comprobados.
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Conocemos desde hace años a la gente y al equipo de Tigers Realm. Ellos tienen un equipo técnico muy fuerte, 
que puede manejar un proyecto desde las primeras etapas de la exploración hasta el desarrollo de una mina. Eso 
lo ha hecho otras veces, que es exactamente el tipo de experiencia que necesita la KLG para echar adelante el 
proyecto. 

Son gente que simpatizan con nuestros objetivos Subud de establecer un proyecto que no solo sea rentable sino 
también beneficioso para las comunidades locales en Kalimantán. Aunque esta fusión y el reciente financiamiento 
de C$ 1,193,000 ha hecho decrecer obviamente el interés colectivo de Subud en el proyecto, aún da a los miem-
bros Subud la oportunidad tanto de participar como de contribuir en el futuro.

Antes de la fusión, discutimos este propósito con el representante de la MSF, el mayor accionista institucional de 
Subud, al igual que con un número de otros accionistas de la KLG, quienes entendieron y estuvieron de acuerdo 
con nuestra situación y decisión para avanzar con este propósito.

Como resultado de la reciente fusión y financiamiento, el nivel de propiedad de Subud ha caído y Subud ya no 
tiene una posición de tanta influencia desde una perspectiva accionista. La asociación Subud necesita tomar esto 
en cuenta antes de concebir otras iniciativas, a fin de lograr la visión de Bapak en Kalimantán.
 
Mientras que el esfuerzo de la administración no Subud de la compañía se centrará ahora en el desarrollo de una 
mina comercial, el hecho de que la nueva administración tenga la habilidad de recaudar grandes sumas de dine-
ro da, a los miembros Subud dentro de la compañía, el potencial para mejor asistir a que ésta  continúe con sus 
iniciativas humanas y de responsabilidad social corporativa, aspectos estos en los que la KLG ha sido pionera en 
Kalimantán.   

En los últimos 30 años, la KLG ha señalado el camino y ha sentado precedentes en el sector minero en Kali-
mantán Central a través del trabajo de la Fundación YTS. Habiendo establecido estas normas, el gobierno ahora 
también exige a otras compañías mineras que haga lo mismo. Al respecto, la influencia de Subud ya ha tenido un 
más amplio impacto, extendiéndose más allá de los límites de la compañía.

Al movernos a la siguiente fase, la Junta de Directores ha dado la bienvenida a Tony Manini como director de la 
KLG y como Vicepresidente y Gerente General en lugar de Faldi Ismail quien permanecerá como director de la 
Compañía. Doris Meyer renunció como director el 12 de enero de 2015 para crear la vacante para el Sr. Manini 
y permanecerá como Secretario Corporativo. Mansur Geiger asumirá su nuevo papel como Vicepresidente de 
Indonesia y Stephen Hughes, actualmente director de la Compañía, asumirá su nuevo papel como Vicepresidente 
de Exploración. Los directores de la compañía son ahora Peter Pollard, Presidente, Tony Manini, Vicepresidente 
y Gerente General, Faldi Ismail, Stephen Hughes y Rainard von Hahn.

Para más información por favor vaya al sitio web de la KLG www.kalimantan.com

Pudiera gustarle mirar un video titulado “Corazón de Oro” que muestra la historia, más algunos aspectos técnicos, 
sociales y medioambientales del proyecto; vea https://www.youtube.com/watch?v=xiRiwz2hrt8

Gracias por su amor y apoyo durante todos estos años. Pedimos sus oraciones, para que podamos tener la fortale-
za, habilidad y medios para continuar a contribuir a la visión de Bapak con nuestros nuevos socios.  

Con mucho amor y nuestros mejores deseos Faldi, Mansur, Bardolf and Raynard
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Mensaje de Ibu al Congreso australiano
Pamulang, 24 de diciembre de 2014
A los delegados y huéspedes del Congreso Nacional Australiano, a quienes respeto 
y amo.

Con la atmósfera del Año Nuevo aún fresca, aprovecho esta oportunidad para de-
searles a todos ustedes un Feliz Año Nuevo. Y les pido me perdonen cualquier 
error que haya he hecho (intencional o no), durante el tiempo que hemos trabajado 
juntos en la extensa familia de Subud. Y doy gracias a Dios Todopoderoso que nos 
ha unido en nuestra adoración y nos ha dado Su protección como sus sirvientes.

El Congreso Mundial Subud terminó recientemente. Doy gracias a Dios porque 
todo salió bien y concluyó felizmente. En particular los jóvenes disfrutaron de su 
atmósfera. Pero quizás, para los mayores, dada la altura, fue difícil la asistencia; 
tuvieron que caminar bastante y había muchas escaleras. Esta puede ser una lección 
para nosotros, para que, en los próximos congresos, podamos organizar mejor las 
necesidades de cada uno

Hermanos y hermanas, en la medida en que se desarrollan espiritualmente, muchos miembros, que han estado 
haciendo latihan por largo tiempo, están ahora comenzando a sentir que la conexión, el contacto, entre el poder 
de Dios y las criaturas de Dios se acerca más y más. Esto ciertamente es el resultado de su latihan y surge del 
crecimiento de su alma. Es por eso que el papel de los ayudantes es tan importante. Los ayudantes no solo deben 
ser buenos ejemplos, sino que tienen que dar explicaciones claras y que tengan sentido. 

Para vivir en este mundo, especialmente para satisfacer nuestras necesidades mundanas, necesitamos una mente 
sana. Pero cuando se trata de nuestras necesidades espirituales, no las busquen con su mente. Simplemente tengan 
una actitud de aceptación, disposición de entrega, y fe en Dios Todopoderoso.  

Esto es algo que pueden experimentar después de ser abierto. Pero cuando se trata de dar testimonio, no muchos 
lo experimentarán mientras estén en este mundo. No obstante, poder conocer nuestros verdaderos seres y poder 
sentir el contacto del poder de Dios es una gracia que posteriormente será el rayo de luz que nos lleve a casa en 
el más allá, y que nos bendice y protege mientras llevamos nuestras vidas en este mundo, por lo que recibimos 
ayuda, en línea con la voluntad de Dios 
Amén. Este es mi corto mensaje; hasta que nos veamos nuevamente en alguna otra ocasión.

Con mis mejores deseos    Ibu, Siti Rahayu Wiryohudoyo

¡Hasta Luego!
Queridos hermanos y hermanas:

Mi tiempo como Secretaria y Administradora de la WSA ha llegado a su fin, y estoy 
encantada de estar entregando esa responsabilidad a Salamah Dick Le Claire, con 
la esperanza de que ella reciba de ésta tanto como yo durante los pasados 4 años. 

Para mí esta ha sido una maravillosa oportunidad de trabajar para nuestra asocia-
ción Subud, con los equipos salientes y entrantes de los Presidentes y Ejecutivos 
de la WSA, presidentes y comités nacionales y miembros Subud de todo el mundo. 

Estoy agradecida por el crecimiento y desarrollo, a todos los niveles, que una ex-
periencia como esta trae.
Salamah fue abierta en 1969 y es actualmente miembro del grupo de Durham en Carolina del Norte, Estados 
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Unidos. Ella y su esposo Simón tienen dos hijos adultos y tres nietos. Ella trae experiencia de trabajo en Indone-
sia donde vivió durante más de 20 años y allí fue miembro del equipo que comenzó la Escuela Bina Cita Utama 
en Kalimantán y directora de la Escuela Cita Buana en Yakarta. También enseñó en la Escuela Internacional en 
Yakarta.
Salamah fue Vicepresidenta de SICA (1997-2001) y ha sido ayudante regional en los Estados Unidos. Ella es bi-
lingüe en francés, tiene conocimiento de trabajo de bahasa indonesio y alguna familiaridad con el español. Espero 
trabajar con ella durante el período de entrega y le deseo muchos éxitos en su nuevo papel.

Cheerio, Adiós y Au Revoir! Love,      Silvana

CAMPAMENTO DE VERANO DE ARTE 2015
En el sur de Bohemia, Republica Checa, en un bucle 
del rio Vltava, se encuentra la ciudadela de Český 
Krumlov, una joya protegida por la UNESCO,  de 
viejas casas checas, molinos, iglesias y veredas 
adoquinadas. Bienvenidos a una tierra de folclor y 
naturaleza, sede del Schweyk, del dumplings (bola 
de masa dulce o salada) y de la cerveza morena.

Aquí estuvo la Cortina de Hierro; ahora  los visitan-
tes caminan  por las pistas de los tanques, a través 
de bosques de pinos y los amplios prados.

En un valle a 2 millas (3 km) de una senda para bicicletas se encuentra un molino construido en 1619, con una 
vega y un claro riachuelo, y  un poblado con una docena de casas, llamado Staré Dobrkovice.

SICA y Subud Bohemia los invitan a visitar y disfrutar por 10 días del campamento de arte y explorar este ex-
quisito pueblo y vibrante país.

Las fechas sugeridas están entre la mitad de julio y la mitad de agosto, las fechas exactas están aún por confirmar. 

El alojamiento incluye campamento, hostales, pensiones y hoteles, todos a precios razonables. Viaje vía Praga, 
Viena o Linz, luego por carretera o tren a Ceský Krumlov.

Las actividades incluyen música, danza, drama, máscara, voz, fotografía y la posibilidad  de compartir nuestro 
trabajo conjunto en una interpretación.

También hay aventura en balsa por el rio, senderismo, ciclismo, natación y excursiones en pequeños trenes a los 
bosques y lagos del Parque Nacional Šumava

Mantendremos los costos tan bajos como sea posible. ¿Qué le gustaría hacer?

Contacte a: Gregory Gudge en gregudgeon@hotmail.com

CESKY KRUMLOV
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Conteo regresivo a Fuerza Humana 
en la India
Quieres contribuir a:
• ¿contribuir en una forma concreta a un proyecto social?
• ¿aprender de primera mano sobre un nuevo país?
• ¿experimentar una nueva cultura de una forma real y excitante?
• ¿aprender sobre asuntos globales y los asuntos sociales que afectan a 
comunidades particulares?
• ¿descubrir nuevos talentos y habilidades y ganar confianza en ti mis-
mo?
• ¿desarrollarte personalmente explorando tu vida interna?
• ¿hacer nuevos amigo de todo el mundo?
• ¿divertirte?

Si la respuesta a estas preguntes es sí, ¿qué estás esperando? El próximo 
campamento de Fuerza Humana tendrá lugar en Anisha, India; sí, ¡he-
mos sido invitados a regresar! Entre el 17 y el 30 de junio de este año. 
Costará solo $550 incluyendo alojamiento y comida, viajes, transporta-
ción a y desde el aeropuerto en Bangalore.

He aquí un pequeño ejemplo de los testimonies de voluntarios en los 
campamentos de Fuerza Humana en los últimos seis años.

Esto ha hecho un gran impacto en mi vida, y es definitivamente algo a lo 
que siempre volveré, un maravilloso recuerdo. 

El campamento cambió mi visión y me alentó a ser un mejor ser huma-
no. 

Sentí que este campamento me ayudó a acercarme a mí mismo. Quizás aún más que el mejoramiento en la co-
munidad local, el campamento empodera a sus voluntarios para un futuro trabajo en cualquier campo. Descubrí 
habilidades personales que no sabía que tenía y me di la oportunidad de probar actividades que nunca antes hu-
biera intentado en otras situaciones.

Muchas gracias por mantenerlo todo tan bello…

¡Los voluntarios se han beneficiado en muchos niveles; y ahora puede que sea tu turno!

Por favor contáctanos y pide un paquete de información y el modelo de solicitud. getinvolved@susiladharma.org

¡El conteo regresivo ha comenzado!

CANTAR NUEVAS CANCIONES
Sharifin Gardiner escribe...
Querida WSA y equipo de SDIA
Les deseo todo lo mejor en sus nuevas responsabilidades, en un mundo conflictivo pero prometedor. Por favor 
perdónenme por distraer su atención. He pedido a mi viejo amigo, Sanderson que circule este escrito.

Junto a otros cuatro miembros Subud, dos adolescentes y al menos 5 observadores del grupo Subud de Oslo, asistí 
recientemente a un asombroso evento llamado Mundo Mujer que me tocó profundamente al igual que a todos los 
que asistieron. >>
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Si tienen tiempo e interés, vean a los participantes y ejecutantes de fuuse.net-world-woman; toda una galaxia de 
defensores y ejecutantes.

He estado leyendo dos libros muy inspiradores que puede que hayan ya oído de ellos: tres veces nominado al 
Premio Nobel de Paz, el nuevo libro de Scilla Elworthy Pioneering the Possible. Awakened Leadership for a 
World that Works. Ella da un maravilloso resumen y también dirigió un taller en la Casa Subud de Lewes hace 
unos años.

Bapak habló frecuentemente sobre Kodrat e Irodat. Kodrat= el poder de Dios Todopoderoso al cual nos entrega-
mos en el latihan y en la vida diaria, e Irodat= el esfuerzo propio de la humanidad para rectificar nuestro com-
portamiento. Ella escribe elocuentemente en diferentes idiomas sobre ambos, con “Gracia” en lugar de latihan. 

El libro de Bruce Lipton La Biología de la Creencia Desató el Poder de la Conciencia, Materia y Milagros es un 
relato de cómo, siendo un biólogo molecular, llegó a entender las bases científicas de la medicina alternativa, el 
poder del pensamiento y la emoción. 

Con amor, Sharifin Gardiner

NO SOLO UNA ESTRELLA 
SINO TAMBIÉN CARITATIVA
A continuación de ganar su Globo de Oro, Patricia Arquette recibió 
el premio del gremio de los actores de la pantalla (en la foto) por 
su interpretación en Boyhood (Niñez), y ahora está nominada a un 
Oscar. En respuesta a toda la atención que Patricia está actualmente 
teniendo, su hermano Richmond escribió lo siguiente (extracto de un 
largo mensaje):

He estado tres veces en Haití trabajando voluntario para su caridad, 
GiveLove.org. Eso es menos de la décima parte de la cantidad de 
viajes que Patricia ha dado allí, y ella ha estado mucho más tiempo 
en Los Ángeles trabajando para esa caridad, sin recibir pago alguno. 
Ella ha sido increíblemente dedicada y la organización ha hecho un 
trabajo increíble, con las donaciones yendo directamente al trabajo en el terreno y conducidas  por un dedicado 
equipo pagado, de todos haitianos, gente buena y de trabajo fuerte.

Construimos y donamos albergues temporales de contenedores de mercancías reformados, que albergaron a mu-
chísimos huérfanos. Posteriormente, cuando se construyeron más albergues permanentes para los niños, los edi-
ficios de GiveLove se convirtieron en escuelas a tiempo completo para ellos. Give Love opera una red de retretes 
que ha dado a la gente en Haití retretes fáciles de usar, que ha reducido la difusión de la enfermedad. 

 (GiveLove fue creado por Patricia y Rosetta Getty.)

 Acabamos de recibir la noticia de que Patricia Arquete ha ganado el Oscar por la Mejor Actriz 
en un Papel de Apoyo, por su trabajo en Boyhood (Niñez). Felicidades Patricia

+ + +    Ú L T I M A  H O R A    + + +
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Un historia de Democracia y 
Consulta
- la perspectiva de un pasado Representante Zonal

En Subud tenemos la política de que un nuevo y completo concejo asuma 
la responsabilidad cada 4/5 años. Hay una casi ruptura con el pasado, ex-
cepto a través de los documentos formales, actas, etc. Estos nunca llevan 
la esencia de lo que tuvo lugar durante todo un período, por lo que he 
puesto ‘lápiz en el papel’ para intentar traer algo de la esencia del último 
período y cuáles fueron para mí los más importantes aspectos

En la primera reunión del nuevo Consejo Mundial Subud (WSC) en el verano del 2010, tuvimos una agenda de 9 
asuntos, surgidos de las resoluciones y recomendaciones del Congreso. Entonces los RsZ, los consejeros votantes 
(ver abajo las explicaciones) se dieron cuenta de que ni siquiera nos habíamos conocido apropiadamente, ni que 
decir de compartir los diferentes sabores y colores de nuestras respectivas zonas. Así que dijimos, ‘¡Paremos!’ 
Salgamos para compartir juntos por un par de horas. Varios compañeros consejeros nos agradecieron posterior-
mente debido a que pudieron establecer importantes contactos en ese tiempo, que ellos, también necesitaban; los 
ángeles pudieron disponer bien de las cosas, que no se hubieran logrado con un horario rígido 

Aunque teníamos que discutir el difícil asunto de los honorarios, al final de dos horas nos habíamos estancado. 
Harvey lo puso bien claro, diciendo, ‘ya se siente como si pudiéramos estar vehementemente en desacuerdo sin 
separarnos. Y así resultó ser.

Bapak frecuentemente habló sobre la necesidad de lo que llamó democracia social. Él fue campeón de la demo-
cracia en nuestra hermandad, basado en recibir desde dentro. Algo que no es fácil cuando se discuten presupues-
tos y asuntos por el estilo, con gente de diferentes nacionalidades, diferentes culturas y diferentes lenguas madres. 
(Tuvimos que continuar intentándolo y en Puebla se sintió que se había alcanzado algún progreso.)

Varias veces vi a Bapak preguntar si estábamos de acuerdo con su proposición y en una ocasión dijo. ‘¡Más alto! 
Bapak quiere saber si ustedes están realmente de acuerdo’

De esto se trató en el último WSC, sobre democracia. Haciendo realidad la Organización Horizontal. Eso y abor-
dando algunas situaciones difíciles sin miedo ni favor. Muchas veces estuvimos en desacuerdo, pero siempre 
pudimos comprometernos, reconociendo lo que dijo Varindra en el Congreso 77 del RU: Ponemos las ideas en la 
mesa y las dejamos ahí y el resultado es un poco de estoy un poco de aquello.

Es un profundo error evitar los asuntos porque estén calientes, creyendo que mantenerlo todo tranquilo y en paz 
es igual a la armonía. ¿Cómo podremos crecer si evitamos nuestros nafsus y los de otros? Es solo cuando nos 
separamos que las fuerzas inferiores hacen jubilosamente su sucio trabajo...en el espacio entre nosotros.

Fue un enorme privilegio ser parte del WSC. Tuvimos suerte en muchas formas. Yo mismo, Hadrian y Maxwell 
trabajaron y vivieron juntos en los 3 + años de la construcción de la casa Subud de Loudwater; la profesión de 
Harvey era la de facilitar y el equipo de construcción; Paloma estuvo varios años como mano derecha de Varin-
dra y siempre había estado involucrada. Y Dave, Mauricio y Rodrigo eran sencillamente naturales. Teníamos un 
grupo comprometido y harmonioso de AIs y cada simple, persona en el WSC hizo una contribución única. 

Se siente como si pudiéramos estar en desacuerdo vehementemente 
sin separarnos.

Robiyan Easty
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Algunos de nosotros tenían una considerable pasada experiencia 
internacional; Hadrian dos años como AI, algunos, fideicomisa-
rios de la MSF y también empresarios con un negocio exitoso; 
Latifah una pionera en SICA, aparentemente para siempre, con la 
que había trabajado en la primera lista de servicio hasta el con-
greso de Spokane; Kumari con profunda experiencia de SDIA; Bachtiar quien pasó a ser el presidente de SICA 
en Spokane y yo mismo, que fui Oficial de Cintas en el ISC desde el 79 al 83 y tengo 32 años viviendo en una 
cultura muy diferente de la de mi país. 

Indudablemente tuvimos suerte porque  teníamos Skype y correo electrónico, desarrollos tecnológicos que nos 
permitieron estar tan cerca y consultarnos en la medida de nuestras necesidades. Para los RsZ eso significó no 
solo la comunicación entre nosotros sino también con nuestros consejos zonales. Dentro de la Zona 4, con 17 
países como miembros y 7 como miembros asociados, Skype no era muy práctico, pero  para los RsZ la capacidad 
de 10 en una llamada fue suficiente para que todos nos contactáramos. 

Afortunadamente, la tercera pieza de ‘suerte’, este consejo estaba lleno de hermanos y hermanas comprometidos 
a tratar con los asuntos juntos, a manos llena en los asuntos, y en el caso de los RsZ, a consulta plena con sus 
países. En el pasado fue el presidente de la WSA y el ISC, ahora el ejecutivo de la WSA, el que tomó decisiones 
entre congresos, sobre política y no solo sobre implementación, pero ahora, teniendo los medios disponibles, 
estábamos comprometidos a tener la participación de los países a través de nosotros, los RsZ: el WSC como el 
congreso en sesión continua. No todos los países asumieron esto, por supuesto, pero otros lo hicieron entusias-
tamente. Creo que todos estamos de acuerdo que este es el significado de ‘organización plana’ ni de arriba abajo 
ni de abajo arriba.

Pronto descubrí que para alguien siempre estaba equivocado. Esta es una posición muy solitaria. Te curte, pero 
también hace que compartir con otros RsZ sea importante, si no esencial; es muy natural si un RZ pierde entu-
siasmo y energía cuando ese apoyo mutuo no está disponible, como me dijeron fue frecuente el caso en el pasado. 
Tuve ayuda y apoyo de mi maravillosa esposa Harina, quien se unió a mi equipo por 18 meses, y de mi excelente 
tesorera Sofia Gielge. El apoyo de los AIs siempre estuvo disponible y tuve ayuda más allá de toda medida cuan-
do la crisis económica en Grecia me puso en gran dificultad. Sin embargo, los AIs tienen su propio y muy deman-
dante programa y no necesitan saber de todos los asuntos organizacionales. Mi predecesor Valentín solía hablar 
sobre el problema de los ‘presidentes solitarios’ y él tiene mucha razón en su evaluación de esto como malo, tanto 
para la persona como para el papel.

Un tema importante es la traducción. Para justificar el título de Asociación Mundial, necesitamos abordar esto 
con determinación, ya que hoy en día es deplorablemente desigual e inadecuado. Tuve una gran ayuda de Julija 
Snezko en Lituania, quien tradujo los materiales en ruso, que es la lengua más difundida en la Zona 4. Otros que 
no hablan ni inglés ni ruso ni alemán tienen una experiencia diferente de Subud, proveniente de nosotros los an-
gloparlantes y multilingüistas. Es similar en otras zonas.

Estoy inmensamente agradecido por el privilegio de haber servido en este Consejo. Fue una oportunidad de 
trabajar poniendo lo mejor de mis habilidades para la organización internacional y también para el crecimiento 
personal. Creo que hicimos un progreso real al establecer lo que se llama ‘la organización plana’ logrando una 
mayor participación e interés de la membresía como un todo. Espero fervientemente que algo de eso se pegue. 
Si los miembros y los países miembros continúan demandando participación plena y los nuevos RsZ lo alientan, 
entonces hay chance de que no se vuelva atrás. 

Gracias más allá de toda medida a todos los hermanos y hermanas del último WSC. Tal como experimenté con 
la construcción del Centro Subud de Loudwater en los 70, los lazos se forman cuando ni el tiempo ni la distancia 
pueden romperlos. Amigos para Siempre, como dijo Mauricio.

Por esto aliento a todos los que puedan, a trabajar juntos con otros hermanos y hermanas, especialmente fuera de 

es donde se puede
 crecer realmente.
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fronteras, ya sea en comités o en cualquier tipo de empresa. Creo verdaderamente, que es trabajando así cuando 
experimentamos un verdadero crecimiento. 

En la segunda parte, intentaré escribir sobre algunos de los asuntos importantes que abordamos, si lo puedo hacer 
sin abrir demasiadas latas de gusanos.

¡Alhumdu Lillah! Alabado sea el Único Dios, que está más cerca de nosotros que nosotros de nuestros propios 
seres.
Robiyan Easty

La segunda parte del artículo de Robiya se publicará en la edición del próximo mes.

RECUERDOS DE LA REALIDAD
De la última edición de Reminders of Reality...las compilaciones de experiencia de miembros Subud editadas por 
Emmanuel Elliot. Vaya a www.remindersofreality.weebly.com
 
Religión Cristiana
Una de las bendiciones que he recibido después de muchos años de latihan es una clara comprensión de mi pro-
pia religión. El problema de acercarse a la religión cristiana es que las verdades universales están expresadas en 
forma simbólica. La mayoría de los cristianos y los no cristianos no se dan cuenta de esto. 

Estoy seguro que hay elementos de verdad histórica en la Biblia, pero la existencia misma de Moisés, Abraham o 
Jesús no podría probarse sin una máquina del tiempo, y aún entonces el testimonio del viajero del tiempo estaría 
abierto a dudas por los habituales escépticos. Tratar de animarme a creer en declaraciones bíblicas particulares 
como verdades históricas (que es lo que la mayoría de los cristianos se supone que hagan) es un raro ejercicio 
mental y no tiene nada que ver con la religión real que viene de Dios, tal como Bapak nos ha dicho muchas veces. 

Las enseñanzas de la religión son enseñanzas espirituales. Son enseñanzas sobre nuestra naturaleza interna, nues-
tros procesos internos y nuestras posibilidades internas. Las declaraciones sobre el Señor Jesús, por ejemplo, son 
declaraciones simbólicas sobre la verdadera alma humana dentro de nosotros, nuestro verdadero ser.

Cada domingo declaro creer que Jesús “nació de la Virgen María”. Para mí esto reconoce que la verdadera alma 
humana se despierta en un estado de pureza engendrado por el poder de Dios, el Espíritu Santo. Nuestras vidas 
son una larga lucha en la cual los escribas y fariseos dentro de nosotros se oponen a la enseñanza y la sanación 
llevada a cabo por el Mesías dentro de nosotros.

En nuestra travesía a la ciudad santa, eventualmente alcanzamos la posibilidad de entregarnos tan completamente 
a la Voluntad de Dios que la crucificación puede tener lugar dentro de nosotros, un estado en el cual toda espe-
ranza humana, toda ansiedad humana se abandona; “crucificado, muerto y enterrado” como se dice en el credo; 
la oscura noche del alma. 

El resultado de esta muerte es la resurrección en un nuevo estado de ser. El verdadero ser ya no está preso en las 
maquinaciones de los poderes de este mundo sino que “está sentado a la diestra de Dios Padre”. Todo esto es un 
proceso en curso dentro de nosotros.

En la medida en que nos acercamos a Dios, el proceso de puesta en orden y separación (separación del trigo de la 
paja, tal como Jesús dijo) es cada vez menos impedido por nuestra instintiva reticencia a realmente entregarnos. 
Esto se expresa como la Segunda Venida, cuando Cristo “regresará en gloria para juzgar a los vivos y a los muer-
tos.” En otras palabras, lo que está vivo en nosotros y de acuerdo con él la Voluntad de Dios se separa de lo que 
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está muerto dentro de nosotros y opuesto a la Voluntad de Dios. 

Una piedra en el zapato es, para mucha gente, las palabras de Cristo, “Nadie va al Padre sino a través de mí.” 
Entiendo que esto significa que nadie puede encontrar su camino a Dios por esfuerzo de su voluntad, sino solo 
a través de permitir que la perfecta alma humana asuma el control de la vida y se abandone a la voluntad divina

Cristo, el alma humana perfecta, es “uno con el Padre.” Este ‘Dios Padre’ está más allá de las palabras, del pensa-
miento, de la imaginación, y cualquier declaración o formulación sobre ‘él’ es una construcción de la imaginación 
humana, una ‘estatua’.

Pudiera continuar y continuar, pero terminaré citando la oración del inicio del servicio de la comunión. Para mí, 
expresa el verdadero propósito de la religión cristiana, idéntico a mi esperanza en Subud:

“Dios Todopoderoso, ante quien se abren todos los corazones, quien conoce todos los deseos y de quien ningún 
secreto se esconde, limpia los pensamientos de nuestros corazones por la inspiración de Tu Espíritu Santo para 
que podamos amarte en perfección y magnificar tu sagrado nombre, a través de Cristo nuestro Señor. Amén.” 
Nota del traductor: Consultado un viejo amigo católico, esta no es la oración usada en ese acto en la santa misa 
católica. 

La mayoría de los cristianos probablemente no entiendan lo que he escrito arriba. Sin embargo, a través de las 
edades ha habido cristianos que han visto su religión en estos términos, incluyendo mis escritores cristianos fa-
voritos; Maestro Eckhart, San Juan de la Cruz, Santa Teresa de Ávila, y el autor inglés anónimo de ‘La Nube del 
Sin Saber’. 

El Latihan del Recibir
Todo el proceso, función y propósito interno del latihan silencioso o del latihan del recibir, es único. Puede ocurrir 
hacia el fin del latihan de la purificación o quizás ser un evento espiritual separado. 

Sudarto mencionó que el latihan más valioso y potente, en su opinión, el ‘verdadero’ latihan, comienza cuando el 
movimiento y la vocalización se han tornado completamente silenciosos. Los nafsus no están activos. Nuestros 
sentimientos  internos se han llenado con el Poder de Dios. Es en este estado de Gracia que el Alma se expande 
y se anima en unión con el Creador. A esto se le conoce como el ‘Fruto del Latihan.’ Una puerta escalera arriba 
comienza a abrirse.

Sudarto dijo que esto es cuando adelantamos en nuestra vida, progresando en nuestro entrenamiento espiritual. 
Esto está más allá de librarse del necesario latihan de purificación. Nunca antes fue minimizado el latihan de la 
purificación física. De hecho, se ha indicado que solo cuando la purificación ha progresado en una cierta medida 
puede comenzar el crecimiento interno del alma. 

Sin embargo, una vez cuando Sudarto habló del latihan silencioso, dijo con un parpadeo, “Entra al closet (ar-
mario) y haz un latihan sin movimiento. Entra profundamente en ti mismo.” Entonces se rió campechanamente. 
Agradezco el ánimo de Sudarto en el Latihan del Recibir. Porque  de sus consejos nunca ‘repito.’ Cada latihan es 
totalmente diferente, uno del otro.  

Adji diría, “Simplemente siéntate y recibe. Es mejor que la televisión. Pasa tu tarde en esa forma. Pasa momentos 
en el día, pasa tu tiempo libre recibiendo. No pienses. Solo entrégate. Haz el latihan del recibir interno.”

El latihan silencioso interno, por supuesto que no es meditación. No hay concentración de la mente, o concentra-

Penetra profundo dentro de ti mismo...
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ción en la respiración, el tercer ojo, o algo así. 

Sudarto dijo, “Sus almas crecen en este estado de recibir. Sus senti-
mientos internos también se expanden hacia fuera, rodeando su ser 
interno. Su conciencia interna se agranda y agranda. Pueden comenzar 
a sentir al mundo como un globo. En el latihan, pudieran experimentar 
que están fuera de equilibrio, como si estuvieran parados sobre una pelota grande. Realmente están parados sobre 
el mundo. Esta experiencia significa que están alcanzando los límites externos del reino material.”

La esencial del latihan del recibir es que podemos ir más y más profundo dentro del ‘recibir’ que está más allá de 
nuestro corazón y mente. Podemos experimentar la expansión de nuestro sentimiento interno que a su vez permite 
que el alma crezca. Todo esto se hace con nuestro Socio, nuestro amigo, el Creador.

Tomado de LA MANSIÓN INTERNA por Stephen Latif Allen (páginas 137-139)

Para recibir Reminders of Reality por email contacte a Emmanuel en  emmanuelelliott@blueyonder.co.uk

Penetra profundo 
dentro de ti mismo...

ESCRIBIENDO DESDE  LA OSCURIDAD
Rahima Warren, una miembro Subud en California está escribiendo una trilogía de novelas de fantasía titulada. 
La Profecía del Mirador de Estrellas. Algún tiempo atrás publicamos un artículo sobre el primer libro de la serie, 
Inocencia Oscura. Ahora ella ha publicado el segundo volumen, Bendiciones Feroces. Ella escribe...

Cuando por vez primera comencé a recibir y a escribir esta historia visionaria de heridas y curaciones, maldad y 
redención, sufrimiento y perdón, no tenía plan ni propósito de escribir nada de eso. Pero la historia me llegó de 
prisa, en un momento oscuro, salvaje y creativo, y no me resistí. Fue un proceso de escribir desde la oscuridad... 
desde lo desconocido... desde el fértil vacío. 

Aún hasta después de que se publicara Inocencia Oscura (Libro Primero de la trilogía) en el 2012, no tenía idea de 
por qué esta historia había llegado a mí. Y así, en una profunda meditación, pregunté sobre su propósito. Recibí 
que la misión de esta historia es “terminar la cultura interna de odio, venganza y castigo, y evocar una cultura 
interna y externa de compasión, perdón y curación.”

Para hacer esto, la historia lleva al lector a una travesía de transformación sobre el duro sendero a través del in-
fierno del alma y la psique, y hacia el oscuro corazón del perdón. El perdón no es para el pusilánime. Necesita 
de valor espiritual para enfrentar nuestro propio trauma y vergüenza, rabia y deseo de venganza, y para alcanzar 
la luz de una mayor bondad, compasión y perdón; tanto para nosotros mismos como para aquellos que nos han 
ofendido o lastimado. 

El proceso de escribir esta trilogía ha sido, tal como dice Alison Nappi, de aportar “testimonio a la naturaleza de 
los inenarrables y amorfos miedos de nuestra psique colectiva”. Aunque personalmente no he sufrido el tipo de 
abuso sobre el que escribo, aún existe en mí, al ser claramente parte de la colectiva psique humana; ya sea por 
una horrible actuación en la vida (como las experiencias en la niñez de algunos de mis clientes de psicoterapia), 
o interpretadas en muchas formas de arte, incluyendo películas y la televisión.  

A través de mi trabajo interior, aprendí a permitir que la oscuridad y fealdad interior se expresara sin problemas 
a través del arte y la escritura. Encontrándome obligado a escribir y editar esta, aunque redentora historia, fue (y 
es) una tarea intensa y desafiante, aunque capaz de satisfacer el alma. He luchado para ver más allá de mis juicios 
del bien y el mal; para ver con los ojos de la Diosa Zhovanya, como hace el héroe, Kyr, en Bendiciones Feroces

La Profecía del Mirador de Estrellas confronta el mal y la crueldad que nosotros los humanos sufrimos e infligi-
>>
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mos en nuestra oscura inocencia, y sostiene una visión de la cu-
ración, compasión y perdón que necesitamos en nuestro mundo. 
Sobrecogida por la misión de la trilogía, siento una gran respon-
sabilidad de dar lo mejor en esta historia y enviarla al mundo a 
cumplir su propósito. 

Espero que este libro pueda ayudar al lector a ver “una luz al final del túnel oscuro,” en una forma que “revele lo 
sagrado inherente” aún en la más oscura de las experiencias. 

Una alerta: si buscas una historia divertida, este libro no es para ti. Sin embargo, si buscas una rica y profunda 
historia que explore el feroz regalo que es la vida como un ser humano...que te lleve a una travesía de transfor-
mación... y que represente el tipo de valor que se necesita para soportar y trascender la peor de las experiencias, 
entonces léela.  

Las siguientes citas reflejan mi experiencia de escribir esta trilogía, La Profecía del Mirador de Estrellas

Frecuentemente la más poderosa y exitosamente trasluciente de las artes trata con los aspectos más oscuros y 
difíciles de nuestra humanidad, pero en una forma que revela lo inherentemente sagrado. - Arjuna Ardagh, The 
Translucent Revolution

“Escribir sobre trauma es algo más que simplemente documentar una experiencia; es sobre iluminar la vida sobre 
la tierra. Es sobre transformar la tragedia en arte, y esperar que de alguna forma esa pieza de arte pudiera ayudar a 
alguien más que ha pasado por algo insoportable y aún no ve que verdaderamente hay una luz al final del túnel.” 
- Tracy Strauss, “A Topic Too Risky,” Revista de Poetas & Escritores (Sept. /Oct., 2013)

“El Arte es una alta alquimia. Como escritores, como artistas, tomamos lo más devastador de nuestra experiencias 
humanas y las convertimos en algo de curación y servicio al mundo. Retiramos la fealdad de las sombras mientras 
patea y grita y atestiguamos la naturaleza de los miedos inenarrables y amorfos de nuestra psique colectiva. Y la 
revelamos al mundo tal cual es. La transformamos, cual magos, e invitamos al mundo a mirarla, a mirarla como 
cambia de forma y se contorsiona antes de que finalmente se venza y la dejemos ir, disolviendo las barreras de la 
sombra y la luz...”- Alison Nappi, Autor de, Lies You Were Told About Grief.

Muchas bendiciones para tu travesía en el duro sendero. Que este libro te ayude a iluminar el camino.   

Críticas sobre el primer volumen de Oscura Inocencia
“Oscura Inocencia es un cuento bellamente escrito y ricamente tejido, de los temas arquetipos de heridas y re-
denciones. El autor mira ferozmente dentro de los aspectos más oscuros de la experiencia humana y explora la 
verdadera naturaleza de la curación. Su sabiduría como psicoterapista permea la historia, pero este no es un seco 
libro de texto... ¡es un libro que te agarra y obliga a dar vuelta a la página! La historia se ha quedado conmigo y 
continúa asombrándome. Altamente recomendada. (¡Solo para adultos!)”- Merideth Bowen Shamszad, Autor, La 
Historia de The Story of Little Feather

 “Rahima Warren ha escrito una novela atrevida, rompedora de tabú, visceral, intensa y conmovedora. Es imposi-
ble no verse envuelto en los personajes y sus pasiones, solo para sorprenderse una y otra vez... Ustedes no podrán 
abandonarlo hasta que él los abandone. Altamente recomendada!”. -  – Jodie Forrest, Autora de, The Ascendant, 
and The Rhymer and the Ravens

 “Una lectura obligada para todos…No pude dejar de leer este libro. No solo fue su historia fantástica, sino que 
se puede ver cada pequeño paso de la auto curación, descubrimiento y aceptación...es bello y triste, esperanzador 
e inspirador,” - Tiffany H., de sus Comentaros Cinco Estrella sobre Buenas lecturas y su blog, “A Tiffy Fit’s Re-
ading Corner”

Contacte a Rahima en rahima9@earthlink.net

Si buscas una historia divertida, 
este libro no es para ti...
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LA MUERTE DE SOPHIE VON BISSING
Sophie von Bissing, viuda de Ronimund von Bissing, murió en la mañana del 
18 de noviembre, en un hogar para ancianos en Torre del Mar, en la Costa del 
Sol española, a donde se había mudado recientemente después de permanecer 
años como parte de la comunidad Subud de Orgiva. Tenía al morir 97 años. 

Sophi fue la primera mujer en ser abierta en Subud en Gran Bretaña en 1957. 
Ella y su esposo Ronimund fueron parte de un grupo de seguidores de Gurdjieff 
quienes invitaron y pagaron para que Bapak viniera al RU por primera vez. 
Después de ser abiertos en Subud, Roni y Sophie trabajaron mucho para Bapak, 
estableciendo un grupo en Vancouver, luego mudándose a Sudáfrica a solicitud 
de Bapak y apoyando al grupo de Ciudad del Cabo. A continuación se mudaron 
para Suiza donde establecieron un hogar, y también establecieron un  hotel en 
Formentera (Islas Baleares) que administraban durante los veranos. Alrededor 
de 1994 los von Bissings se mudaron por última vez, a Jaramuza cerca de Orgiva en España, estableciendo la 
pequeña comunidad Subud que aún prospera allí. 

Fue en España que conocí a Sophie. Ella estaba increíblemente vital y llena de interesantes historias, las que 
recordaba con lujo de detalles. En su juventud vivió una vida excitante, criada en el sur de Francia por padres 
británicos, ella hablaba fluentemente francés, inglés, italiano, alemán y español. 

Con su primer esposo viajó por África del Norte antes de la guerra y luego se mudó a Londres durante la duración 
de la guerra. Ella estuvo involucrada en el espionaje y tuvo un asunto pasional con un espía francés. Posterior-
mente se casó con un americano y se mudó a los Estados Unidos. Este matrimonio también terminó mal y Sophie 
regresó a Chipre donde se habían mudado sus padres. Fue allí donde conoció a Roni von Bisssings, al amor de 
su vida

A pesár de la frustración de su vieja edad y habiendo perdido a Roni al morir éste en el 2003, visitarla y escucharla 
siempre era un placer, y tenía muchos visitantes, aunque siempre se quejaba de que no veía a nadie. Había escrito 
una animada autobiografía que espero sea publicada algún día. Sophie sintió que debía hacer todo lo posible para 
continuar el trabajo de Roni, y editó y coordinó la publicación de todos sus escritos. 

Sophie von Bissing
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¡Ven y únete a nosotros en Budapest, Hungría!
Cerca de la Reunión de la Zona 4 podemos prometerte un programa lleno de Latihan, Tests y charlas, 

acompañados por muchas actividades Subud de Alas.

¿Te interesa? Échale una mirada a: www.subu-zone4.org          

El lugar es el moderno y confortable hotel “Wellness” en la isla ‘Margit Sziget’ en el medio del rio Da-
nubio, en el centro de Budapest. ¡Aguas termales, natación, saunas, gimnasio y una pista de 5 km para 

trotar alrededor de la isla están esperando por ti!
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REFLEXIONES ADICIONALES SOBRE SUSILA BUDHI DHARMA
Anthony Bright-Paul comparte sus reflexiones sobre el libro de Bapak…

Uno tiene que tener un buen grado de imaginación para apreciar el gran libro de Bapak. La cosa es que es alegó-
rico; es simbólico. Si pensamos que es un poco extraño que todo parece ser campesino, sobre gente sencilla con 
instrumentos sencillos; si imaginamos que es sobre peces nadando en campos de arroz comparados con sus más 
vigorosos hermanos en ríos de rápido caudal, entonces nos hemos perdido, no lo hemos entendido. 

Esta es una descripción detalladamente exacta y humorística de la vida del hombre en la actualidad. Si quieres 
llamarle a esto explicación, análisis de dónde estamos, una ‘enseñanza’, eso depende de ti.  Mientras estemos 
absolutamente claros que en el entrenamiento del jiwa, esto es en el latihan kejiwaan, no hay y nunca puede haber 
enseñanza de ningún tipo.

No es que este libro recibido es solo sobre las distintas Fuerzas Inferiores- el asunto más significativo sobre ellas 
es que somos totalmente inconscientes de éstas. Somos inconscientes de sus acciones. Estamos ‘dormidos’ e 
imaginamos que estamos ‘haciendo’ cuando de hecho es que varias fuerzas inferiores están actuando a través de 
nosotros; aun en la acción más íntima que realizamos.

La verdad de la materia sería un shock tan grande al sistema que si no estuviéramos abiertos y practicando el 
entrenamiento del jiwa sería completamente inaceptable, y para la vasta mayoría de la humanidad, incluyendo 
los líderes en nuestras iglesias, la idea de que estamos manipulados por fuerzas más allá de nuestra comprensión 
golpea la raíz misma de lo que los hombres y las mujeres normalmente creen. Pero una vez que le ponemos la 
cabeza a esto quedan claros muchos eventos que están pasando en el mundo, y al mismo tiempo aclara nuestros 
propósitos como Hermandad.

No fue en balde que Bapak lo dijera con tanta frecuencia, pues con ello confiaba en no causar ofensa a nuestros 
sentimientos, como nos llamó anak-anak sekalian, sus hijos. Porque no era su intención la de provocar un shock 
sino presentar los hechos de manera que fueran aceptables y agradable a nosotros. 

Así que podemos fácilmente transcribir las herramientas agrarias de azadones y guadañas en teléfonos inteligen-
tes y laptops y todos esos instrumentos técnicos con los que estamos casados, y sin los cuales pudiéramos sentir 
que nuestro mundo se derrumba. Solo recientemente con Sky TV mi esposa y yo hemos sufrido durante todo un 
mes con algunos de nuestros canales favoritos mostrando ‘No Hay Señal del Satélite’. ¿Ven lo que quiero decir? 
Una cosa tan simple puede tener un enorme efecto sobre nuestros sentimientos, ¡hasta la armonía dentro de la 
casa!

Por supuesto, este es un ejemplo sencillo de la fuerzas de los objetos materiales. De la misma forma somos afec-
tados por las fuerzas vegetales, que afectan nuestro humor, nuestro entusiasmo, nuestra misma energía, etc. 

Las Fuerzas Animales
Cuando el libro de Bapak llega a las fuerzas animales y a las Fuerzas Inferiores Humanas se convierte no solo 
en interesante sino divertido en extremo. Quizás no pudiéramos soportarlo en ninguna otra forma.  Me gusta el 
tema sobre las gallinas y los gallitos. Porque las plumas de las gallinas son como ropas y prendas de muchos 
colores para el gallito, que se apareará con la que pueda, ¡hasta con su propia madre o abuela! ¿Qué está Bapak 
diciéndonos aquí?

Seguramente él está describiendo, en la forma más adecuada po-
sible, la forma indiscriminada de muchos jóvenes, que se ligan 
con tantas chicas como les sea posible, para usar un lenguaje 
moderno. 

El libro es alegórico y 
simbólico…
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Aún más divertido es el chivo y la fuerza del chivo. El chivo no está feliz a menos que pueda copular cada noche. 
De seguro que conocemos a gente en los más altos lugares, quizás sean los más poderosos en la tierra, pero que 
desde nuestro punto de vista están sublimemente inconscientes del hecho de que son las fuerzas animales las que 
lo gobiernan.

He aquí una conversación entre J. F. Kennedy y Harold Macmillan, el presidente de los Estados Unidos y el Pri-
mer Ministro Británico.

Me pregunto si a ti te pasa lo mismo, Harold. Si me paso tres días sin una mujer, desarrollo un terrible dolor de 
cabeza, le dijo el Presidente John F. Kennedy al Primer Ministro, Harold Macmillan. 

 (La Extraordinaria Amistad del Primer Ministro y el Presidente Kennedy por Christopher Sandford, publicada 
por Prometheus Books)

Es muy fácil ver a las fuerzas inferiores obligando a otros; los periódicos están llenos de arrogancia de aquellos 
que ha sido Ministros del Gabinete, quienes se consideran a sí mismos superiores a un simple taxista o a un po-
licía de a pie. Es fácil para nosotros en Subud, ver que estos así llamados gente poderosa, de hecho son todo lo 
contrario; gente sujeta a las más bajas de las fuerzas y totalmente inconscientes de esa condición. 

¿Pero podemos alegrarnos? Difícilmente. No hasta que hayamos alcanzado los niveles que Bapak describe, don-
de podemos distinguir las fuerzas que nos mueven, y donde hayamos alcanzado el nivel que nos permita ver 
nuestras faltas, para luego poderlas rectificar. Con objeto de lograr esto tendríamos que alcanzar el nivel donde 
tengamos nuestra propia y verdadera individualidad; y ese es seguramente el objetivo para todos nosotros y la 
razón primera por la que necesitamos continuar con el ejercicio del jiwa.  

La Fuerza Humana Inferior
He dudado si escribir sobre la Fuerza Humana Inferior por la misma razón de no estar calificado. De hecho es la 
razón del por qué es tan importante, más aún imprescindible, para aquellos que desean hacer progreso en Subud, 
leer lo que Bapak ha escrito y recibido. 

Cuídense de quienes quieren actualizar a Bapak. Su libro está absolutamente actualizado y se refiere precisa y 
exactamente a los tiempos presentes. Podemos sentirnos incómodos al leerlo, con independencia de cuál sea 
nuestra tendencia. 

Simplemente depende de si en realidad deseamos lograr lo que Bapak llama un jiwa jang Mulia, eso es un alma 
noble o si estamos satisfechos y felices de ser gobernados por esas fuerzas inferiores que actualmente habitan en 
nosotros.

46. DHANDHANGGULA 
Así es como es cuando todo el cuerpo de una persona se ha lle-
nado de las fuerzas animales y ha sido manipulado por éstas. Su 
bello y perfecto cuerpo se ha convertido en no otra cosa que una 
herramienta de las fuerzas animales y de las aún más bajas.

Lo maravilloso de Subud es que es posible progresar. Realmente la idea de ‘progreso’ es muy novedosa. En las 
iglesias se nos exhorta a comportarnos bien y se asume que un individuo es realmente un ‘individuo’ y tiene poder 
para comportarse como lo desee. Esto es precisamente lo que no es cierto.

Para alguien que haya alcanzado su propia ‘individualidad’ eso puede ser cierto, pero para alguien que esté 
completamente a merced de las Fuerzas Inferiores su comportamiento, sus pensamientos, sus emociones y sus 
opiniones están determinados totalmente por las fuerzas que actúan a través de ellos. 

Se necesita cierto valor para 
leer este libro…
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Nosotros, que somos hermanos y hermanas en Subud, estamos en Subud precisamente porque esperamos po-
dernos aliviar de la presión de esas fuerzas que hacen que actuemos de formas innobles, que es por lo que nos 
entregamos en el latihan kejiwaan. 

Tenemos que entregarnos porque Bapak nos ha dicho una y otra vez que no podemos usar nuestros pensamientos 
y emociones (hati dan akal pikiran) con objeto de progresar. Solo podemos lograr una correcta relación con estas 
mismas Fuerzas Inferiores a través de la acción de la Fuerza Superior que está más allá de nuestros pensamientos 
y opiniones.

Una vez que se nos abre, eso es irreversible, sin embargo el progreso que hace cada uno de nosotros no es así 
como así. Ciertamente el mismo Bapak hacía la observación sobre una de las damas que vivía en Cilandak que 
ella progresaba de forma estable hacia arriba, pero de otra que progresaba más como en zigzag. También si leen 
‘Los Tests de Bapak’ hay una ocasión donde Bapak dice ‘Estás yendo hacia atrás.’

Igualmente cuando Sjafruddin estaba vivo, una vez me contó sobre una bien conocida persona en Subud que 
había alcanzado un cierto nivel, pero entonces se detuvo porque no deseaba seguir progresando. Por eso Bapak 
decía con mucha frecuencia “No hay garantías.’

Tengo la sospecha de que hay mucha gente en la Hermandad Subud que nunca ha leído Susila Budhi Dharma, 
o que lo leyeron hace bastante tiempo, por lo que tengo que recomendarle a todos que lo lean de nuevo, ya que 
forma la misma base de la filosofía detrás de Subud.

Se necesita un cierto valor para leer este libro, ya que te pone en el punto de mira. ¿Quiero progresar? ¿Me per-
mitiré cambiar? ¿O estoy tan satisfecho de las fuerzas inferiores que me gobiernan que deseo mantenerme dónde 
estoy?

¡De seguro que no! Por débil que esté, de seguro aspiramos a un jiwa jang Mulia (alma noble).Por lo que no les 
desearé un feliz Año Nuevo como es la costumbre, sino que deseo para cada uno de los hermanos y hermanas en 
Subud y para mí mismo, que todos progresemos hacia la verdadera individualidad, hasta llegar a tener un Alma 
Noble. 

Susila Budhi Dharma puede comprarse en SPI – www.subudbooks.net

    Un Hombre 
extraordinario 
   Historias de Experiencias 

de Miembros Subud de 
Bapak

AHORA DISPONIBLE EN SPI
£15.00 inc. franqueo

Para más detalles visite nuestro sitio web
www.subudbooks.com

Pague por cheque bancario del RU o
Carta de Crédito  
Subud Publications International
Loudwater Farm,
Loudwater Lane
Rickmansworth
Herts WD3 4HG
tel: +44 (0) 1727 762210

NEUROTEC
y otros cuentos
Marcus Bolt
28 cortas historias en estilo de Ciencia 
- Ficción 
¿Es acaso esta vida un juego de compu-
tadora creado y jugado por seres angé-
licos? ¿Sembraron los Jovianos nuestro 
planeta con esencia sensible hace dos 
millones de años? ¿Cuál es el propósito de un extraño ar-
tefacto encontrado en la luna? ¿Qué le pasa a alguien que 
despierte en un mundo virtual 500 años en el futuro? ¿Qué 
pasaría, si usando nano-tecnología, el alma de una persona 
pudiera ser rastreada después de muerta?

Bolt es el Arthur C.Clarke del siglo 21, creando historias que 
son originales y fantásticas aunque completamente creíbles 
porque están sustentadas en la ciencia. Esta es ciencia ficción 
para la generación ‘Brian Cox / Infinite Monkey Cage'.” Ro-
bin Jones

Solicítelo desde:  www.lulu.com £10 más franqueo postal
Libro en rústica 172 páginas A5 ISBN:978-1478114246 VIA 
BOOKS
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Encuentro Zonal Abril 2015
En la Finca Kippure en las Montañas de Dublín, Irlanda

Llegada: Viernes 3 de abril por la tarde. Regreso: Martes 7 de abril por la tarde

Costo: 59 euros Cama y Comida por persona por día en cuarto compartido

Actividades para adolescentes/para los adul-
tos incluye escalado de pared, Torre de Ra-
pel. Salto de fe, Arquería 25.   
Gran Alojamiento, Excelente Comida. Mag-
nífico campo, Tiempo Variable, Traiga botas 
para caminar y a prueba de agua.

Encuentros Zonales, Latihan y Kedjiwaan a Plenitud. 
Diversión y Juegos.

Sábado por la Noche Entretenimiento  por todos y para todos.

A menos de una hora por carretera desde el Aeropuerto de 
Dublín y los Ferris. La transportación para el local puede ga-
rantizarse con costo adicional, los detalles al reservar.

Los invitamos a disfrutar esta oportunidad de asistir al En-
cuentro Zonal y de disfrutar de nuestra Hospitalidad Irlandesa 
en el mayor encuentro irlandés por años. Reserve tan pronto 
como pueda ya que el alojamiento en este local se reserva rápidamente. Los delegados tienen prioridad, 
por supuesto. Los trabajadores voluntarios serán bienvenidos.

Detalles por Suzanna: susan@irishschooloflandscapepainting.com

Teléfono 00353 404 42884 o Matthew al 00353 872561074



A N U N C I O S SUBUDVOICE
       PUBLICACIÓN MENSUAL EN LÍNEA   
  FECHA TOPE  PARA LA PRÓXIMA EDICIÓN 

20 de MARZO 2015

Subud Voice se publica mensualmente y la edición 
en inglés se emite los días primero de cada  mes en 
www.subudvoice.net 

Una edición facsímil en español aparece usualmente  
un poco más tarde en el mismo sitio web.

COLABORACIONES
Enviar artículos, fotos, dibujos, etc. a Harris 
Smart Editor de Subud Voice
email: editor@subudvoice.net
Tel: + 61 3 95118122

Se invita el envío de propuestas que se relacionen con 
la vida Subud o que sean de miembros Subud., No 
podemos garantizar cuando se publique una propuesta 
o si se publica. Se dará preferencia a artículos de cerca 
de 200 palabras o menos, acompañado por una foto, 
bien escrito en inglés y que trate sobre actividades de 
miembros Subud o que exprese la perspectiva de un 
miembro Subud sobre un asunto. 

Los artículos deben estar escrito de forma tal que sean 
inteligibles e interesantes, tanto para los miembros 
Subud  como para el público en general. A veces esto 
significa que haya que suministrar una explicación in-
troductoria o notas para el lector no-Subud.

Las proposiciones no se pagan. La correspondencia 
sobre artículos en general no será publicada

Las proposiciones a Subud Voice pueden ser editadas  
por una variedad de razones que incluye la necesidad 
de reducirlas  o de mejorar su expresión. Si usted no 
quiere que su proposición  sea  editada de ninguna 
forma por favor márquelo claramente  
NO EDITAR

Las opiniones expresadas en los diferentes artículos 
son de la exclusiva responsabilidad de sus autores y 
no pueden verse como representado la opinión ni del 
editor ni de la Asociación Mundial Subud.

ANUNCIOS
Clasificados: 50 centavos la palabra. Tarifa Mínima 
AUD$15,00.  Tarifa de Anuncios destacados a solicitud. 
Para hacer los pagos por tarjeta de crédito a Subud Voice 
por cualquier propósito incluyendo el patrocinio. Ir al sitio 
web  www.subuvoice.net Pinchar sobre el botón  CREDIT 
CARD PAYMENTS al lado izquierdo de la pantalla, Pinche 
en  SUBUD VOICE CREDIT CARD PAYMENTS. Llene el 
formulario que aparece y en la bandeja de comentarios ponga 
PATROCINIO  o lo que sea. O contáctenos para detalles ban-
carios o para transferencas bancarias., No olvide indicar si le 
gustaría patrocinar el ser públicamente reconocido. 

EQUIPO DE SUBUD VOICE
Harris Smart: Editor y Administrador de Negocio

Ilaina Lennard: Fundadora y Editora Adjunta
Marcus Bolt: Diseño y  Maquetación

Kitka Hiltula: Webmaster
Samuel Pérez Morillas: Edición Española
Melinda Wallis: Marketing && Publicidad 

  
      

PRECIO (lncl p&p) £15.00 
Pago mediante cheque bancario del RU o
Tarjeta de Crédito Loudwater Farm, Loudwater
Lane Rickmansworth                                                        

Herts WD3 4HG                                                                                                                                             
Tel: + 44 (0) 1727 762210 
          Email: spi@subudbooks.co.uk

www.subudbooks.net                              

Charlas de Bapak

S IP
S u b u d
P u b l i c a t i o n
I n t e r n a t i o n a l

V  O  L  U   M   E  N

D I S P O N I B L E  O C T U B R E

VIDEOS DE IBU
RAHAYU EN LÍNEA

¡NUEVOS Videos de nuevas charlas de Ibu Rahayu
están en línea en la biblioteca Subud!

Vaya a www.subudlibrary.net

 (Si no tiene contraseña, es fácil tener una. 
Las instrucciones están allí.)

El 8 de diciembre del 2012, Ibu Rahayu habló extensamente a los miembros 
en Kalimantán, Indonesia.Vea esto:       
                     Ibu Rahayu Preguntas,     

   Respuestas & Consejo
Charla de Ibu Rahayu a los miembros
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